



La statue de Rodin restaurée

Parc de la Pépinière à Nancy

Parc de la Pépinière, la statue de Claude Gellée, réalisée en bronze et granit par Auguste Rodin en 1892, a été restaurée en septembre 2022.

Exécuté quelques années après les Bourgeois de Calais, le monument au peintre Claude Gellée, dit « Le Lorrain » (vers 1600-1682), constitue l'une des plus importantes commandes publiques passées à Auguste Rodin (1840-1917). C'est en 1889 qu'est organisé le concours dont Rodin est lauréat.

Le sculpteur figure le « peintre de la lumière » à l'âge de son départ de Nancy pour l'Italie et la gloire. Claude Gellée est habillé pour battre la campagne à la recherche de nouveaux paysages. La palette à la main, le visage tourné vers l'est, il est prêt à saisir les premiers rayons du soleil. Pour le socle de pierre, Rodin sculpte Apollon, dieu solaire, conduisant son char de feu tiré par deux chevaux fougueux.

Le monument est inauguré en 1892, en présence du président Sadi Carnot. Il ne laisse pas les commentateurs indifférents : comme souvent avec Rodin, les tenants de l'académisme, déconcertés par l'originalité de l'œuvre, s'opposent aux défenseurs de la modernité, parmi lesquels on compte Émile Gallé.